
争做“开明、开拓、开放、开阔”的企业家
———访市政协委员、波司登国际开元名庭大酒店董事长 方艺霖

“高邮市政府清廉正义，企业能干进
取，老百姓幸福感较高，能够成为新高邮
人，我感到非常幸福；此次当选市政协委
员，是高邮人民对我们服务企业的肯定
和鼓励。”日前，市政协委员、波司登国际
开元名庭大酒店董事长方艺霖在接受记
者采访时说。

方艺霖是朝鲜族政协委员，从吉林嫁
到高邮后，便深深地爱上了高邮这座城
市。“高邮文化底蕴深厚，民风淳朴，作为
新当选的市政协委员，我将为高邮经济社
会发展积极建言献策，贡献自己的一份力
量。”方艺霖说，勾凤诚书记关于《合力打

造“体现公平彰显正义充满温暖”的和谐
高邮》的讲话，让她倍受鼓舞。“合力打造
‘体现公平、彰显正义、充满温暖’的和谐
高邮，就是要以公平为行动准则，以正义
法治为行动规则，以温暖情怀为行动原
则。作为一名来自外地的少数民族政协委
员，我在高邮这座城市感受到了公平正
义，感受到了和谐温暖。”她说。

方艺霖表示，她将以更高的标准严格
要求自己，做“听党话、跟党走”、“开明、开
拓、开放、开阔”的企业家，为全市经济社会
建设和民生发展贡献自己的力量。

记者 王小敏
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赖景耀和邮票剪贴画
□ 倪文才

说起赖景耀先生，高邮的一些干部对他
很有印象。因为在 2005年第三届中国邮文
化节打造“东方邮都”座谈会上，赖景耀向高
邮市委、市政府提出一条很好的建议。他说：

“高邮是全国 2000多个县市中唯一以邮命
名的城市，作为邮都，高邮人要爱邮，懂邮，
积极参加集邮。对高邮干部考核要加上懂邮
这一项，不懂邮的干部不要提拔。”这话初听
起来感觉有点绝对化，但细想一下，还是很
有道理的。高邮的干部应该注重邮文化知识
的学习，了解邮文化就是了解高邮的历史，
了解高邮的传统文化，了解高邮的市情。

我是 10多年前认识赖景耀先生的，他
学识渊博，谈吐幽默，性格爽直。在交往的过
程中，我看了一些介绍他的文章、报道，使我
对此人平添敬佩之心。赖景耀，1942年生，四
川成都人，四川大学数学系毕业。曾任西北师
范大学工会主席，应用数学研究室主任，甘肃
中山学院院长、教授，甘肃省政协委员。现在
是中华全国集邮联合会会士，国家级邮展评
审员，甘肃省集邮协会副会长。著、编《漫话集
邮》等邮书五部，发表集邮论文、文章数百篇，
两次被评为全国集邮先进个人。

我习惯称他赖教授，文献集邮研究会多
次活动我都能见到他。看他文章，与他相处，
让我最受教益的是他的几句名言。

第一句：“机遇是不公平的，但机遇总是
给有准备的人。”1965年，赖景耀从四川大
学毕业，服从分配，支援大西北，来到兰州。
先后在玻璃厂当社教工作队员，东果园学
校、二十里铺学校当老师、校长，1972年下
放到“五七”干校劳动，被派到漳儿沟煤矿当
矿工。艰苦的工作环境，他没有放弃学习，利
用农村夜晚的安静，把大学时的教科书一遍
遍地复读，在煤油灯下演算习题。直到“文
革”结束，1978年被调到西北师范大学，开
始了概率论与数理统计教学科研工作。他的

这句名言其实是他生活的体验。
第二句：“爱邮票，就爱出点名堂来。”这

是他 1988年发表在《湖南集邮》上一篇文章
的题目。这篇文章讲述了他集邮的心得和追
求。他在文中说：“30年来，我精心收集，悉心
整理，虽有了可观的藏品，但终因经济实力不
济，精力时间所限而成效甚微，想集出点名
堂，但又苦于出不了名堂。‘名堂’从何而来，
梅兰芳先生的一句名言启发了我：‘学我者
死，似我者生’。出路在于扬长避短，独辟蹊
径。于是我在收集的同时，重点转向邮票研
究，邮学探索。”1986年，赖景耀将他集邮讲
座上的讲稿整理成《漫话集邮》出版；1992
年，他三下福建，与其他几位集邮家一起编
写出版了国内高校第一部集邮教材《基础集
邮学教程》，与甘肃音像出版社合作，编写、
录制、出版了六集电视片《专题集邮》。由此
可见，他爱邮票，确实爱出了名堂。

第三句：“有兴趣的人比没有兴趣的人
双倍快乐，因为他生活在两个世界里。”赖景
耀认为：“爱艺术，寻乐趣是人的天性。邮票，
作为小型艺术品，上下几千年，纵横数万里，
大千世界尽在方寸之间，叫人怎的不爱？集
邮融趣味性、艺术性、史料性、知识性、思想
性于一体，让人如何不迷？”他提出“集邮六
十而立”论，60岁前工作是正业，集邮是副
业，60岁后有时间、有财力，集邮便成了正
业，所以 60岁后集邮大有作为。他总结并提
倡“三 U”集邮新玩法，集邮、旅游、交友三者
深度融合。他和他的邮友们践行着“三 U”，
在“三 U”中感受集邮的魅力，享受集邮的快
乐，增进邮友的感情。他还在集邮与灯谜的
结合部探索，创作了 3000多条集邮灯谜，为
宣传集邮倾注了极大的热情。有人也为他创
作了一则灯谜：谜面：桂林山水甲天下，谜底
就是———赖景耀（依赖风光而炫耀），虽然他
今年七十有五，但他说：“从古称稀乐者寿，

再求集邮伴笑颜。”
2016年 11月 23日，我去兰州征集展

品，赖教授赶到我住的宾馆，与我讨论捐赠
事宜。交谈中他说到，旅居瑞士的华人集邮
家薛少棠与赖教授是好朋友，1993年，赖景
耀去北京参加全国邮展，薛少棠邀请赖去他
北京家中相聚，期间，薛拣出一幅名为《秋
菊》的邮票剪贴画相赠，还用邮票贴出了“景
耀先生雅正”几个字。这幅画经过装裱、制
框，一直珍藏于赖教授家中。我知道，邮票剪
贴画是用多枚邮票剪贴而成的图画，是集邮
工艺品。它不用画笔和颜料，而用剪贴邮票
来创作，将废弃或价值低廉的邮票剪贴成各
种艺术形象，构成一幅艺术作品。这种艺术
形式已有多年历史，当代邮票剪贴画技艺最
高者当数集邮家薛少棠。

薛少棠（1919－2006年），河北武清人，
1947年被国民党军队拉夫到了台湾，六十
年代后在中东当厨师，1972年在瑞士经营
餐馆并定居。薛少棠中学时就开始集邮，在
瑞士，他创办了以收集研究华邮小型张、小
全张为主的“小全俱乐部”，出版会刊《两小
精华》。他特别擅长邮票剪贴画，曾在高雄、
台北、日内瓦等地举办个人邮票剪贴画展。
经过多年深钻苦练，薛少棠的作品，逐步达
到炉火纯青的境地，且溶入了中国民族风
格，在社会上名气大增，他的很多作品被国
外收藏家收购珍藏。1982年，薛少棠回到北
京，此后多次往返于大陆、台湾，参加集邮活
动，策划了 1990年 10月的“海峡两岸集邮
家首届邮展”，成为两岸交流的牵线人。1994
年秋，薛少棠与杨勇伟一起来高邮参观盂城
驿，我接待过他。报社记者任仁同志与薛少
棠有多年书信交往。

想到这里，我对赖教授说：“听到您讲薛
少棠的邮票剪贴画，我动心了，能不能把这幅
画捐给中国集邮家博物馆？这可是一件稀有

的展品啊。”他听到我说的话，好长时间才回
答：“你动心，我可是很痛心啊。”我能看得出他
内心的纠结，这倒不是他看重这幅画值很多
钱，而是他割舍不了薛少棠先生留给他珍贵的
念想。我指着在场的任仁同志说：“我们任记者
与薛少棠也是好朋友，他们有多年的书信往
来，回去后，请他费点心，写一篇介绍薛少棠的
文章，把你与他的友谊写出来，如何？”赖景耀
点了点头，说：“你动心，我痛心，任仁费心，我
把它捐给博物馆，大家一起开心！”随后，赖教
授带我到他家里，他从客厅的墙上取下《秋菊》
邮票剪贴画，用布仔细擦拭了一遍，叫来老伴，
拍了几张他与我交接的合影。

我们从兰州刚刚回到高邮，赖教授就
发来了薛少棠的简介和他写的关于薛少棠
的文章以及照片等。赖教授在“中国集邮家
博物馆群”上说：“薛少棠先生已离去十年，
他的作品能入中国集邮家博物馆，他的在
天之灵一定感到欣慰！”赖景耀先生捐画，
让我又一次真切地感受到一个集邮家的人
文情怀。

市发改委主任杨向东在国民经济和社会发展计划工作书面报告中说———

统筹兼顾 协调发展 量质并举
本报讯（记者 殷朝刚）17日上午，

市发改委主任杨向东受市人民政府委
托，向市十五届人大一次会议书面提交
了《高邮市 2016年国民经济和社会发
展计划执行情况与 2017年计划草案的
报告》。

杨向东在报告中说，2016年，全市
上下牢牢把握“稳中求进、创新发展”工
作总基调，抓好去产能、去库存、去杠杆、
降成本、补短板等重点工作，较好地完成
了市十四届人大五次会议确定的各项目
标任务。预计全市实现地区生产总值
535亿元，可比增长 9.2%，完成年度计
划的100%；完成固定资产投资 455亿
元，增长 15%，完成年度计划的 100%；
实现社会消费品零售总额 169亿元，增
长 10.5%，完成年度计划的 100%；注册
外资实际到账 5055万美元，完成年度
计划的 101%；实现出口总额 4.32亿美

元，增长 6.1%，完成年度计划的 105%；
实现城镇居民人均可支配收入 31270
元，增长 7.8%，完成年度计划的 100%；
农村居民人均可支配收入 16935元，增
长 8.5%，完成年度计划的 100%；年末
城镇登记失业率 2.2%，控制在年度预期
目标以内。

杨向东在报告中提出了 2017年国
民经济和社会发展计划主要目标安排。
具体为：地区生产总值增长 9%以上，其
中服务业增加值占 GDP比重提高 1个
百分点；工业总产值增长 8%、工业开票
销售增长 11%、规上工业企业利润增长
3%、净增规上工业企业15家、建筑业总
产值增长 5%、一般公共预算收入增长
5%、固定资产投资增长 15%、社会消费
品零售总额增长 10%左右、注册外资实
际到账 6000万美元以上、出口总额增
长 5%、高新技术产业产值占规上工业

产值比重达 38%；全体居民人均可支配
收入增幅力争与GDP增幅同步、年末城
镇登记失业率控制在 2.2%以内、7000
元以下低收入农户全部脱贫；节能减排
全面完成省市下达目标。

杨向东在报告中说，2017年是我市
实施“十三五”规划的关键之年，也是提
前全面建成小康社会的攻坚之年，将按
照“四个全面”战略布局，遵循“五大发
展”理念，以“迈上新台阶，建设新高邮”
为主线，坚持统筹兼顾、协调发展，把我
市经济社会发展推向新的更高水平。紧
扣经济新的增长点，在增强质量效益上
形成突破；紧扣创新关键点，在驱动发
展活力上形成突破；紧扣绿色聚集点，
在提升城市品质上形成突破；紧扣规划
侧重点，在城乡一体化发展上形成突
破；紧扣民生根本点，在促进社会和谐
上形成突破。
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本报讯（记者 殷朝刚）17日
上午，市财政局局长许明受市人民
政府委托，向市十五届人大一次会
议书面提交了《关于 2016年预算
执行情况和 2017年预算草案的报
告》。

许明在报告中说，2016年，全
市财政工作主动适应经济发展新常
态，深入推进财政改革，强化增收节
支，积极促进稳增长、调结构、转方
式，为实现“十三五”财政发展良好
开局、推动全市经济社会发展提供
了有力保障。全市完成一般公共预
算收入341188万元。

就 2017年财政预算草案，许
明在报告中说，2017年全市一般
公共预算收入 358200万元，增长
5%。如何完成这一目标任务？许明
在报告中说，全市财政工作将围绕
市委、市政府工作的总体目标，深
化改革，锐意进取，开源节流，进一
步提升财政预算管理水平，确保完
成全年财政预算任务。要适应新常
态，全力开源节流，增强财政保障
能力，一是依法依规抓好收入，二
是严格控制一般性支出，三是推进
财政资金统筹使用；要对照新要
求，扎实推进改革，优化财政体制
机制，一是深化预算管理，二是深
化债务管理改革，三是健全工作协
调管理体制；要树立新理念，着眼
积极财政，助推经济转型升级，一
是积极整合财政政策资金，二是设
立产业发展基金，三是建立健全扶
持政策资金后续管理机制；要呼应新期盼，着力保障民
生，促进社会协调发展，一是立足保基本、补短板、兜底
线，着力增加生态环保、就业、教育、医疗卫生、社会保障
和文化建设等方面投入，二是坚持多渠道筹集资金，强
化重点工程建设投入，重点做好“双十工程”等资金保障
工作，三是完善财政转移支付机制，积极落实东部六乡
镇财政扶持政策，促其加快发展。

许明在报告中说，2017年，财政工作将围绕“创
新、协调、绿色、开放、共享”五大发展理念，更好地发
挥财政职能作用，实施积极的财政政策，主动担当，积
极作为，切实抓好增收节支、民生保障、财税改革等重
点工作，全力推动我市经济社会持续稳定健康发展。委员风采


